

PFUE : soft power, diplôme européen, universités européennes... les propositions de la CPU

News Tank Éducation & Recherche -
Paris - Actualité n°227456 - Publié le 06/09/2021 à 12:43
Imprimé par Xavier Teissedre - abonné #13929 - le 10/09/2021 à 10:02

- Pour une diplomatie universitaire européenne repensée ;
- pour un diplôme européen, un engagement collectif autour des objectifs de développement durable et une convergence des fonctionnements universitaires ;
- pour de véritables écosystèmes de compétences autour des universités européennes.

Imprimer

Telles sont les trois séries de propositions de la Conférence des présidents d'université dans le cadre de la présidence française de l'UE (Union européenne), présentées le 06/09/2021, reprenant les notions autour desquelles se construira la PFUE (Présidence française de l'Union européenne) durant le premier semestre 2022 (puissance, appartenance, relance).

La CPU (Conférence des présidents d'université) rappelle les objectifs de la Commission européenne de rendre l'Europe « plus forte sur la scène internationale » et conférer un « nouvel élan à la démocratie ». Elle appelle ainsi à « compter davantage sur le soft power des universités en s'appuyant sur deux de leurs atouts majeurs : leurs étudiants et leurs capacités de recherche et d'innovation ».

En outre, « l'ambition de moyen terme, à horizon 2025, est d'aller vers un diplôme européen. Pour les étudiants de toute l'Europe, la possibilité d'une reconnaissance effective de ce diplôme par les employeurs à travers tout le continent serait un signal fort. La PFUE donne l'opportunité de mettre au jour un tel objectif, en avançant rapidement sur un certain nombre des pistes ouvertes par nos différents partenaires européens ».

La CPU souhaite enfin que la relance s'appuie sur « les réseaux déjà constitués des universités européennes ».

« Ces campus [interuniversitaires] peuvent être à la fois une réalisation et un moteur de la relance, organisant la coopération avec les entreprises, le tissu local, les pouvoirs publics, les ONG (Organisation non gouvernementale) et les citoyens en général. Les universités peuvent être un pont entre l'ensemble de ces parties prenantes, accélérant l'interconnexion des écosystèmes de R&I (Recherche et innovation), par exemple à travers le partage d'objectifs liés aux stratégies de spécialisation intelligente propres à chacune des régions. »

Les propositions de la CPU pour la présidence française de l'Union européenne

PFUE: soft power, diplôme européen, universités européennes... les propositions de la CPU

1/3

Puissance : Pour une diplomatie universitaire européenne repensée

- **Mobiliser la jeunesse à travers les universités** : après deux années de crise, il faut répondre clairement aux besoins d'avenir exprimés par la jeunesse européenne, en faisant de l'Europe un horizon partagé, et rendu accessible par l'université. La PFUE (Présidence française de l'Union européenne) est l'occasion de mettre au centre les étudiants, acteurs des problématiques d'enseignement supérieur, de recherche et d'innovation en Europe. Les **représentants étudiants siégeant dans les instances des universités européennes** constituent une réelle force : ils ont vocation à devenir de véritables ambassadeurs de l'UE européenne.

Conférence des présidents d'université (CPU)

Association qui réunit une centaine de membres votant (présidents d'université, directeurs d'écoles normales supérieures, d'INP, d'INSA, administrateurs généraux) et des membres associés.

Elle s'appuie sur l'Amue (Agence de mutualisation des universités et établissements) qui contribue à l'élaboration d'une offre logicielle et à la formation des personnels de l'enseignement supérieur.

Catégorie : Groupement professionnel

Adresse du siège

103 boulevard Saint-Michel
75005 Paris France

→ [Consulter la fiche dans l'annuaire](#)

Fiche n° 1765, créée le 05/05/2014 à 12:19 - Màj le 13/05/2019 à 11:29